

CHASSENON

Cassinomagus lance un nouvel escape game familial pour l'été

Deux mois après sa pause hivernale, le site des thermes gallo-romains se prépare à la saison estivale. « Le coup des Gaulois », un escape game accessible à tous, sera proposé dès juin.



FRÉDÉRIC BERG
f.berg@charentelibre.fr

Ouvert depuis le 30 mars dernier, le site de Cassinomagus à Chassenon prépare un escape game destiné aux familles, proposé à partir de début juin. Cassinomagus, qui recèle les vestiges de thermes, d'un théâtre, d'un sanctuaire et d'une agglomération secondaire, dans un « état exceptionnel » de conservation, classé depuis décembre dernier au titre des Monuments historiques, veut poursuivre ses propositions pour une « découverte multimodale de l'antiquité gallo-romaine ». L'escape game original, conçu avec Pierre Besson, gérant de Code 60, l'escape game situé à Gond-Pontouvre, promet d'être « facile et ludique ». Il se nomme « Le coup des Gaulois » et met en scène une rébellion gauloise qui veut empêcher la construction des thermes. Il faudra voler les plans des thermes à l'architecte romain, résoudre des énigmes et déjouer les pièges des romains... Marie Dreyer, la responsable du site, tenait à un jeu de rôle accessible à tous, le précédent « Le trésor perdu de Cassinomagus » (2019-2023) étant réservé aux plus de 12 ans.

« Voyager dans le passé »

« Je ne peux rien dévoiler puisque je ne l'ai pas encore essayé mais il s'annonce très réussi. Pierre Bes-



Le précédent escape game était réservé aux plus de 12 ans, « Le coup des Gaulois » est, lui, ouvert à tous. Archive Quentin Petit

son a réalisé un travail remarquable. Le jeu se tiendra en grande partie dans les vestiges. On voulait qu'il dure environ une heure, qu'il soit pédagogique, lu-

Merci d'avoir rendu l'histoire accessible et amusante.

dique, ouvert à tous et permette de voyager dans le passé, au temps des Gaulois et des Romains», souligne la directrice qui espère que les signes annonciateurs de l'été ne sont pas des chimères : « La fréquentation de ce printemps se maintient par rapport à 2023, notamment grâce

aux groupes, mais la fraîcheur de ces dernières semaines ne nous a pas aidés. » Le contrat de la société Alfran, chargée de l'animation, a été renouvelé pour quatre ans (2024-2028) par le Département de la Charente.

Rendez-vous en juin

Marie Dreyer avance un projet : « On aimerait renouveler l'espace muséographique dans le bâtiment d'accueil. Il faudrait pouvoir expliquer ce site davantage, évoquer la conquête de la Gaule, la civilisation gallo-romaine, raconter plus en détail ce lieu, qui contextualise le site. L'exposition actuelle date de 2009 et a besoin d'être mise à jour. On y travaille. » Avant le cœur de la saison esti-

Pratique

Cassinomagus est ouvert jusqu'au 31 mai, du mercredi au vendredi (13h30 à 18h), samedi et dimanche (10h à 18h). Les horaires seront élargis à partir du 1^{er} juin. 11 et 12 mai : visite guidée à 11h et une visite guidée famille accompagnée d'une Gallo-Romaine en costume à 16h. « Le Sentier Enchanté », parcours de jeux sur la thématique du printemps en libre accès jusqu'au 12 mai. 18, 19 et 20 mai : une visite guidée à 11h et une visite guidée famille à 16h. Mini-ferme en accès libre, avec des animaux en semi-liberté (chèvres poitevines, vaches, moutons, poules...) Tarifs : 7,50 euros (adulte), 6 euros (réduit), 4,50 euros (6-18 ans), gratuit (moins de 6 ans). Contact : 05 45 89 32 21

vale qui proposera à nouveau ses traditionnels rendez-vous (Nuit d'Uranie, nuit archéo, spectacle historique, Journées antiques...), Cassinomagus sera mobilisé pour les Journées européennes de l'archéologie (15 et 16 juin) et la Journée mondiale des astéroïdes (28 au 30 juin). Le site, qui vise les 30 000 visiteurs par an quand elle est actuellement de 20 000, suscite des commentaires élogieux de visiteurs de ces dernières semaines, comme celui de cette mère de famille - « Site superbe, à découvrir. Visite famille au top, les enfants étaient ravis. Merci d'avoir rendu l'histoire accessible et amusante » - ou de cette prof de Lettres : « Les élèves sont enchantés de leur passage aux thermes de Chassenon ».

ESSE

L'insigne remis à un jeune porte-drapeau



Baptiste Vignaud avec le maire d'Esse, Roland Fourgeaud. CL

À 17 ans, Baptiste Vignaud, élève en alternance au BTP/CFA de Chasseneuil, est depuis, ce mercredi 8 mai, porte-drapeau de l'Amicale des anciens combattants d'Esse que préside Marc Fournier et dont le trésorier est Michel Vignaud, grand-père de Baptiste. Lors de la cérémonie commémorative au monument aux morts, en présence d'élus, d'Essois, de collégiens du cours Aliénor d'Aquitaine et de la Société musicale municipale de Confolens -Lous Brandalous-, l'insigne officiel de porte-drapeau a été remis à Baptiste Vignaud ainsi qu'au secrétaire de l'Amicale, Bernard Lebœuf, qui s'est par ailleurs vu épingler de la médaille du mérite décernée par la FNCPG-CATM.

CHERVES-CHÂTELARS

Bonne pêche pour la Colombe chasseneuillaise



Il fallait parfois s'y mettre à deux pour décrocher les truites. CL

Ambiance guinguette pour le concours de pêche organisé jeudi par l'association La Colombe chasseneuillaise à l'étang d'Étamenat. Une cinquantaine de lignes étaient tendues dès 9 h sous un soleil radieux et les 200 truites affamées lâchées dans la semaine n'ont pas tardé à mordre à l'hameçon. À midi, c'était l'heure de la pesée et de la remise des lots. « Presque toutes les truites ont été prises », s'est réjoui Denis Doucet, le président de la colombophile affairé avec sa famille et ses amis autour des haricots blancs qui attendaient dans la marmite en fonte pour régaler une centaine de convives. Un repas pris sous le hangar et les tivolis installés en pleine nature donnant un air de guinguette à cette matinée.

CHASSENEUIL-SUR-BONNIEURE

Les premières olympiades du palet atteignent leur cible

« C'est une très belle journée. Dans la joie et la bonne humeur, dans un très bon esprit de partage. Le repas brin d'aillet a été apprécié. Ces moments nous permettent d'entretenir des liens et de récompenser les bénévoles qui s'investissent et sans qui rien ne serait possible », se réjouissait Hélène Granet, présidente de Hautes Vallées Charente-Québec, alors que se terminaient les premières olympiades du palet

organisées par l'association à la salle des fêtes. Des sapeurs-pompiers volontaires de Chasseneuil, des élus de Chasseneuil, Ansac-sur-Vienne et Fontclaireau ainsi que l'ensemble des participants à ce jeu, imaginé par Hélène Granet et inspiré du jeu de fléchettes, n'ont pas non plus caché leur satisfaction d'avoir effectué cette première. « Je suis ravi de cette initiative. C'est ludique. Je prends



Une flamme olympique a même accompagné les participants. CL

donc rendez-vous pour 2025 », a déclaré Fabrice Audoin, maire d'Ansac, opinion partagée par Philippe Boireau, maire de Font-

claireau. Neuf coupes ont été remises durant cette journée. Pari réussi donc pour Hautes Vallées Charente-Québec.